



本 気

令和5年
9月



令和5年度 全国学力・学習状況調査の結果について

今年の調査は、小学校6年生と中学校3年生を対象に4月18日(火)に全国で一斉に実施され、調査結果は8月末に文部科学省より公表されました。なお、この調査で測定できるのは、学力の特定の一部です。教科に関する調査結果だけでなく、学習・生活習慣などと学力との関係の分析も進め、東小学校の教育活動に生かし、子供たちの学習意欲の向上につなげていきたいと考えています。

教科	国語	算数
本校平均	全国・県平均よりやや低い	全国・県平均よりかなり高い

【国語で全国・県平均より正答率が高かった問題】

○情報の扱い方に関する知識や技能について、全国平均よりかなり高く、県平均より高い。
→情報をどのように整理しているかについて説明したものとして適切なものを選択したり、情報が書かれているものを関連付けたりすることができています。

【国語で全国・県平均より正答率が低かった問題】

●記述問題(書くこと)について、全国平均より低く、県平均よりかなり低い。
→文章表記する際に、与えられた条件(例:分かったことと自分の考えの二つを○字以内で書く等)を満たした文章を書くことを苦手としている様子が見られました。
●言葉の特徴や使い方に関する知識や技能について、全国平均と県平均より低い。
→「いがい」という漢字を書く際、「意外」を「以外」と書く誤答が多く見られました。

【算数で全国・県平均より正答率が高かった問題】

○立式し、計算し、答えを求める知識や技能について全国平均と県平均よりかなり高い。
→四則計算(+・-・×・÷)の意味理解がしっかり定着しているため、立式ができ、計算も正確にできています。
○図形の名前や性質を答える問題について、全国平均よりかなり高く、県平均より大変高い。
→四角形の辺に平行が何組あるのか理解し、その特徴を持った四角形の名称がしっかり定着しています。

【算数で課題が見つかった問題】

●記述式(書くこと)で回答することについて、全国平均より高く、県平均よりかなり高い。
→全国平均や県平均より高いのですが、正答している児童数が少ないです。必要な言葉を使って文章で表現することに課題がありました。

【質問紙で全国・県平均より高い値を示した項目】

○自分には良いところがあると思う → 全国平均、県平均より大変高い。
○将来の夢や目標を持っている → 全国平均、県平均より極めて高い。
○学校に行くのは楽しいと思っている → 全国平均、県平均より極めて高い。

〈今後の取り組み〉

国語と算数ともに記述問題に課題があることが分かりました。これまでも課題となっている内容です。自分の考えを丁寧に分かりやすく伝える力を今後も伸ばしていきたいと思えます。質問紙では、全国・県平均と比較して、好ましい傾向が見られました。毎年のことですが、東小の子供達は自己肯定感が高く、自分の良さが分かっているために夢や目標がはっきりしているのが良い面です。今後も学校、御家庭、地域の三者が一体となって大切に子供達を育てていきたいと思えますので御協力をお願いいたします。

感染症が流行っていますので、御注意ください

市内小中学校で新型コロナウイルス感染症とインフルエンザによる学級閉鎖が急増しています。6年生は修学旅行(10月19日・20日)、全校での子ども祭り(11月18日)と大きな行事が続きます。体調が悪い場合は参加ができませんので御注意ください。学校ではこまめに手洗いや消毒を行い、換気を十分に取りながら生活します。保護者の皆様にも以下の点をお願いいたします。

- 検温など健康観察を行い、毎日忘れずリーバーに記録する。
- 体調が悪い場合は医師の診察と指示を受け、無理をせず登校を控える。
- 不要な外出や人混みを避け、場合によってはマスクを着用する。
- 十分な睡眠と栄養をとる。



他人事ではありません アルバイト感覚で犯罪に荷担する子供達

最近、社会的に「闇バイト」という用語がテレビ等で使用されています。これは当然犯罪です。犯行グループが切り捨て要員の実行役をネット等で広く募集するもので、一度でも関われば子供たちに大きな危険が及びます。令和4年1年間に特殊詐欺に関わって検挙された約800人のうち63%が10代から20代の若者でした。その中には中学生や高校生もいます。犯行グループは必ず「警察に見つかることなんてない。捕まることもない。」と説明します。未熟な子供たちはこの言葉を当然のように信じて皆引き込まれてしまいます。小学校高学年から高校性の時期は第二次反抗期といいますが、この反抗期にスマホを持つと、その使い方や危険性について親のいうことは聞かずに、同級生や先輩といった同じ年代の人の言葉のほうを信じる傾向があります。ネットの投稿を見て「これ闇バイトだと思う?」と相談しても、「いやこれ大丈夫でしょ。」という同じ価値観の人たちの間で相談しあっても意味がありません。学校での指導と共に、保護者の皆様も一緒にそういったリスクを教えていかなければならないと思います。そこで、小学生のうちに早めに伝えることが重要になります。親元を離れ、行動範囲が広がると自由度が格段に上がります。18歳から消費者金融でお金が借りられる時代にもなってきました。投資詐欺などに巻き込まれ数百万円の支払いを命じられたり、警察に逮捕されたりする学生がどれほど多くいるか御存じですか? 今はネット検索すれば何でも答えが出る時代です。若者は自分で物事を考えて解決するという回数が圧倒的に少ないです。「みんなやっているから」というだけで詐欺に加担してしまわないよう、自分で物事を考える能力を鍛えなければいけません。小学生の今のうちからスマホについて御家庭での指導や配慮をお願いします。



10月の行事予定

4日(水) 6年修学旅行保護者説明会
6日(金) 1学期終業式
9日(月) スポーツの日(祝日)
10日(火) 2学期始業 ノーメディアデー
11日(水) トークタイム 4年水めぐり
委員会活動(後期)
13日(金) 家庭教育学級1回目
16日(月) SC来校

19日(木) 6年修学旅行1日目
20日(金) 6年修学旅行2日目
家庭教育学級2回目
23日(月) 体力アップ強化週間(~11/2)
25日(水) クラブ活動④
26日(木) 2年校外学習(図書館)
5年トヨタスクール東富士出前授業
第2回学校運営協議会
27日(金) 北中職業体験 3年茶道教室
30日(月) SC来校
31日(火) 児童会引継式 ジンタ号